
Et tout le monde s'en fout...

L'antenne du SPIP 87 est installé depuis 2009 dans des locaux qui aujourd'hui ne sont plus du tout
adaptés: ni au nombre d'agents qui y travaillent désormais, ni à ses missions dont les programmes et
actions collectives, ni à l'augmentation du nombre de justiciables.
Les  personnels  du  SPIP  de  la  deuxieme  plus  grande  ville  de  Nouvelle  Aquitaine  attendent
impatiemment de pouvoir déménager et travailler dans de bonnes conditions, mais rien ne se passe
Et tout le monde s'en fout (ou presque).

Et pendant ce temps au 36 Labussière...

COMME DANS UN MOULIN...
Le rapport MCI "contrôle de fonctionnement", en son rapport du 13/01/23, préconise que les locaux
soient équipés d'un système d'alarme détectant toute intrusion ou tentative d'intrusion. Cela peut
faire  réfléchir  quand  on  sait  que  l'accès  de  l'antenne,  située  en  rez-de-chaussé  d'un  immeuble
d'habitation, entre une avenue passante et un parking non securisé, est actuellement équipée : 
- pour l'entree du public d'un rideau de fer usé et obsolete qui montre des signes de fatigue (est resté
H.S. plusieurs semaines), tout comme la porte d'entree automatisée qui ne se ferme plus tout le
temps
-  pour  l'entrée du personnel,  d'une porte  d'accès  au service,  dont  on constate  la  défaillance du
verrouillage: elle donne sur la salle d'attente et les bureaux d'entretien et donc facilement atteignable
par  le  quidam.  Le  plus  invraisemblable  est  que  voilà  près  de  5  ans  que  l'on  signale  les
dysfonctionnements de cette porte d'entrée du personnel au SPIP 87! Le constat est, qu'à ce jour, la
porte continue de dysfonctionner  malgré une réparation récente d'urgence et précaire, prise sur le
budget de fonctionnement SPIP: ainsi, soit elle reste ouverte, le simple claquement n'y suffisant pas
toujours, soit elle s'ouvre juste en tirant dessus avec un peu de force, pas besoin de badge! Test fait
par DSD en 2022...
A la  vue de  sa  spécificité  (fonction  de  porte  de secours  incendie  en  plus  de  porte  d'entrée  du
personnel) son mauvais état a été, à plusieurs reprises, signalé à la DISP (DSD, DAI ...) et des
demandes de financement d'une nouvelle porte sollicitée, le budget de fonctionnement annuel du
SPIP 87 ne permettant pas de prendre en charge ces frais...  A chaque fois, c'est une fin de non
recevoir  qui  a été  renvoyée au service.  Le référent  sureté  de la  Direction départementale  de la
sécurité publique qui a visité le SPIP en juin 2023 , à la demande du SNEPAP FSU dans le cadre du
CSA, a pointé ce grave probleme d'acces comme l'urgence numero 1.

Nous nous étonnons de constater que pour la DISP de Bordeaux, alors qu'il est question du
plan national contre les violences, la sécurité de base des agents des SPIP n'est toujours pas
une priorité! On peut rentrer dans le  SPIP comme dans un moulin,  et  tout le monde (ou
presque) s'en fout!

COMME EN 1990...
Les  ordinateurs  des  bureaux  d'entretien  étaient  obsolètes,  ils  ont  donc  été  enlevés...  mais  pas
remplacés! Les CPIP font donc les allers retours avec les ultras légers de leurs bureaux, plusieurs



fois dans la journee, ou alors font sans, s'excusant des allers retrours dans leurs bureaux au 1er ou
2eme etage... Et zero ultra-léger pour les stagiaires CPIP que l'on reçoit tous les ans... pratique et
hautement pédagogique!

Cela fait plus de 4 ans qu'on nous parle de déménagement du SPIP pour des locaux plus grands,
adapté  à  l'évolution  de ce  qu'on y fait  et  du  nombre de  personne qui  y travaill,  mieux  isolés,
phoniquement et thermiquement, possédant sa salle d'action collective dédiée (pour rappel, le SPIP
87 a mené depuis janvier une action collective TIG de sensibilisation à la sécurité routiere, un ciné
débat autour du film La Vague, une action sur la gestion des émotions, un TIG citoyen, trois stages
pour les auteurs de violences intra-familiales, des stages de citoyenneté) différente de sa ssalle de
reuion et plus de bureaux d'entretien... 

MAIS RIEN NE BOUGE... AUCUNE ANNONCE...
 

Après le fiasco des anciens locaux de l'AFPA, on attend désormais le feu vert de l'Administration
pour lancer le projet à l'ancienne caserne Beaublanc... on attend... on attend, le temps passe, et rien
ne se passe. Certes, le siège du SPIP a quitté le site Labussière, ayant pu louer des locaux en centre-
ville, libérant ainsi... 3 bureaux, pour faire déménager 7 personnes!! Et quel cout cette installation et
ces locaux?
Les locaux à Beaublanc nous attendent, mais on baigne dans immobilisme total, aucun engagement,
aucune nouvelle de la part des décideurs. On attend sans doute qu'ils nous passent sous le nez... Et
tout le monde (ou presque) s'en fout.

LES SECTIONS LOCALES SNEPAP-FSU, CGT Insertion et UFAP CONTINUERONT DE
DENONCER LES CONDITIONS DE TRAVAIL QUI SE DEGRADENT, COMME LES

CONDITIONS DE SECURITE, EN RAISON DE LOCAUX QUI NE FONT PLUS LEUR
JOB ET QU'ON LAISSE SE DETERIORER !

NOUS RECLAMONS LE DEMENAGEMENT DE L'ANTENNE DU SPIP SANS
ATTENDRE.

Limoges, le 29/09/2023


